

Bilan des textes de la 2e session de colles

Ritos Machistas

Éléments de contexte importants	Insultos machistas en el Colegio Elías Ahuja de Madrid en octubre 2022 Aprobación de la ley Sólo sí es sí
Idées principales	<ul style="list-style-type: none">- Los acontecimientos del colegio Elías Ahuja y su dimensión de “rito”; “tradición”. No son un acto espontáneo ni tampoco aislado. Tienen un carácter ritual. - Retroceso de la igualdad. Banalización del machismo en amplios sectores de la sociedad. Retroceso del porcentaje de jóvenes que se declaran feministas. - Influencia de la retórica y de los discursos de la ultraderecha que hacen peligrar los valores humanistas. - Soluciones posibles:<ul style="list-style-type: none">*responsabilidades del Estado y del conjunto de la clase política : tienen que condenar firmemente el machismo* proporcionar educación sexual a los jóvenes
Axes de réflexion + exemples	<p>¿En qué medida este acontecimiento, producido a pocas semanas de la aprobación de la ley “Sólo sí es sí” pone de relieve la necesidad de esta ley?</p> <ul style="list-style-type: none">- un país pionero a nivel legislativo con respecto a la lucha contra la violencia de género y la protección de los derechos de las mujeres y minorías sexuales<ul style="list-style-type: none">→ Derechos conquistados bajo los gobiernos de Zapatero y de Sánchez→ La ley del sólo sí es sí - Resistencias y reacciones muy conservadoras.<ul style="list-style-type: none">* PP, Vox : A nivel parlamentario : oposición a todas las medidas propuestas desde el Ministerio de Igualdad.*Acoso a Irene Montero en las redes sociales y en el Congreso - Los acontecimientos del Colegio Elías Ahuja muestran la importancia de esta ley y de la educación sexual, a la vez que permiten entender de dónde procede el sistema de valores defendido por la derecha española * El Colegio Elías Ahuja un colegio de tradición machista en los que residieron varios miembros de la élite política de

	<p>derechas → Colegio no mixto → Actos parecidos en el 2021, Cánticos machistas en el 2010, Saludos nazis... Pablo Casado que publicó en la revista del centro una oda machista. * Banalización del machismo por las propias víctimas</p> <p>Ouvertures possibles pour la conclusion Repercusiones del acontecimiento: - disculpas públicas de los chicos. Expulsión del líder pero reintegración al cabo de 40 días. - LOSU (futura ley orgánica del sistema universitario) Los colegios mayores que segregan por sexo ya no podrán adscribirse a universidades públicas</p>
--	---

“Las lagunas de los jóvenes sobre memoria democrática”

Éléments de contexte importants	Aprobación en el Congreso de la Ley de Memoria Democrática
Idées principales	<p>- presentar el trabajo de investigación : ¿quién lo llevó a cabo? ¿en qué consistió? ¿Cuál fue el público entrevistado?</p> <p>- conclusiones del trabajo de investigación : El desconocimiento de los jóvenes. Dar algunos ejemplos de falsas creencias o de conocimiento borroso de estos hechos.</p> <p>- Causas y factores que influyen en el desconocimiento de los jóvenes * ausencia de esta temática en los currículos escolares * desigualdades geográficas y familiares * influencia de los discursos de la ultraderecha</p> <p>- Posibles soluciones * Ley de Memoria democrática : reforma de los currículos escolares * Sensibilizar a los jóvenes en la redes sociales</p>
Axes de réflexion + exemples	<p>¿ En qué medida esta investigación refleja las consecuencias de la política de olvido llevada a cabo desde la Transición?</p> <p>- Recordatorio histórico : el olvido institucionalizado</p>

	<p>* franquismo: el relato de los vencedores y la represión de los vencidos</p> <p>* transición : consenso para el olvido</p> <p>Ley de Amnistía de 1977</p> <p>* 2007 : Primera ley de memoria, pero corte del presupuesto por el gobierno Rajoy</p> <p>- Consecuencias:</p> <p>* ausencia de justicia. Fosas comunes</p> <p>* desconocimiento de los jóvenes</p> <p>* banalización de la retórica revisionista y su influencia en los jóvenes</p> <p>- La labor del gobierno de Sánchez</p> <p>* Exhumación de Franco</p> <p>* Nueva Ley de Memoria Democrática y su contenido</p> <p>* Primer día de conmemoración el 31 de octubre</p> <p>Sin embargo : Límites: la oposición de la derecha</p>
--	---

Ley del Sólo sí es sí

Éléments de contexte importants	Aprobación de la ley “Sólo sí es sí”
Idées principales	<p>- los orígenes de la ley : el Caso de la Manada</p> <p>- el contenido de la ley:</p> <p>* consentimiento</p> <p>* fin de la distinción entre agresión y abuso</p> <p>* lucha contra el acoso callejero y la violencia digital</p> <p>* medidas de prevención, de atención a las víctimas, de reparación y de sanción</p> <p>- Las resistencias</p> <p>* voto en contra de la derecha (Vox y PP) y argumentos en contra</p>
Axes de réflexion + exemples	<p>- Una ley que profundiza un aparato legislativo vanguardista en cuanto a género</p> <p>- el gobierno Zapatero</p> <p>- el gobierno Sánchez y la presidencia de Irene Montero en el Ministerio de Igualdad</p> <p>- una ley que desata polémica y genera resistencias : auge de un machismo desacomplejado</p> <p>* posturas reaccionarias de la derecha española</p> <p>* retroceso de la igualdad : ej del Colegio Elías Ahuja</p> <p>* el acoso y la violencia política hacia Irene Montero</p>

- los debates en torno a la ley “Sólo sí es sí” reflejan el estado de polarización de la sociedad y la crispación del debate político en España con respecto a varios temas de sociedad como la urgencia climática o la memoria. (desinformación, ataques e insultos en el Congreso, batallas en twitter)

Ouvertures possibles pour la conclusion

- la reciente polémica en torno a las repercusiones de la ley : reducciones de condenas

- la ley trans